



Stadtratsfraktion Pirmasens

CDU Stadtratsfraktion Pirmasens, Luisenstr. 39, 66953 Pirmasens

Herrn Oberbürgermeister
Markus Zwick
Rathaus am Exerzierplatz
66953 Pirmasens

Geschäftsstelle:

66953 Pirmasens
Luisenstr. 39
Tel. 0 63 31/2 48 50
Fax 0 63 31/24 85 31
E-Mail: kgs@cdu-pirmasens.de

03.02.2020

Antrag der CDU Stadtratsfraktion zur Stadtratssitzung am 10. Februar 2020

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die CDU-Fraktion bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der Ratssitzung am 10. Februar zu setzen:

Prüfung der Chancen einer Digitalisierungsallianz in der Südwestpfalz

Die CDU Stadtratsfraktion beschäftigt sich schon seit längerer Zeit mit den Potenzialen der Digitalisierung in der Verwaltung. Neben der Erstellung eines Medienentwicklungskonzepts im Kontext des Digitalpakts Schule (siehe Antrag vom 25.03.2019) stand dabei die Erarbeitung eines Konzepts, wie die Zielsetzungen des Onlinezugangsgesetzes erreicht und dabei die Potenziale zur Neugestaltung von Prozessen im Sinne der Bürger und Mitarbeiter gehoben werden, im Mittelpunkt (siehe Antrag vom 26.09.2019). Letztgenannte Zielsetzung soll dieser Antrag aufgreifen und um eine interkommunale Facette erweitern.

Mit Bezug auf die bereits in der letzten Stadtratssitzung gestellte Anfrage vom 27.01.2020 stellen wir im Namen der CDU Fraktion folgenden Antrag:

Die Firma Allgeier ES hat im vergangenen Jahr im Rheinberger-Gebäude eine Niederlassung eröffnet, in der bereits zahlreiche Informatiker und Softwareingenieure beschäftigt sind. Bei der Eröffnung im Januar hat das Unternehmen Interesse bekundet, den Landkreis Südwestpfalz und die beiden Städte Pirmasens und Zweibrücken bei der Digitalisierung von Verwaltungsprozessen zu unterstützen.

Die Digitalisierung von Verwaltungsprozessen kann dabei zum einen den Service für die Bürgerinnen und Bürger deutlich verbessern und bietet zum anderen erhebliche Effizienz- und Kostenpotenziale. Weiterhin eröffnet dieses Angebot nach unserer Auffassung die große Chance, im Zuge einer Kooperation der Verwaltungen die beiden Städte und den Kreis zu einer Modellregion für die Digitalisierung zu entwickeln. Das Unternehmen verspricht hierbei die aktive Einbindung der Mitarbeiter sowie der bestehenden IT, um die Akzeptanz und die Umsetzung eines solchen Prozesses zu fördern.

Entsprechend digitalisierte Prozesse können auch regionale Kooperationen initiieren, fördern sowie beschleunigen und so einen wesentlichen Beitrag zu der im Rahmen der Kommunal- und Verwaltungsreform geforderten Effizienzsteigerung der kommunalen Verwaltungen leisten.

Wir bitten daher die Verwaltung, eine Kooperation mit der Firma Allgeier und deren Potenziale zu prüfen, sowie diese mit der Nachbarstadt Zweibrücken und dem Landkreis Südwestpfalz für eine mögliche Modellregion zu untersuchen.

Vielen Dank!

Im Namen der CDU Fraktion



Florian Bilic

und



Dr. Bernhard Matheis